



Contacto Ayuda

 Buscar

Lunes, 28 de Octubre, 2013

INICIO MEDIA OPINIÓN COAHUILA MUNDO NACIONAL DEPORTES NEGOCIOS ESPECTÁCULOS GLAM SEGURIDAD CLASIFICADOS

## Columnista



Capitolio  
**Gerardo Hernández** [\[Perfil\]](#)

iPAD iPHONE BLACK BERRY TWITTER FACEBOOK

[IMPRIMIR](#) [COMENTAR](#)

51 lecturas

[Google +](#)

### Archivo

- Gobernar es rectificar
- Espías y ladrones
- La imagen del estado
- Vuelta al origen
- Mentalidad ratonera
- El círculo se estrecha
- En sentido contrario
- Nobel de la Paz
- Entre Salinas y Peña
- El largo brazo de Videgaray

### Columnistas

- @Frank Estrada
- A Capella
- A Favor de lo Mejor
- Abdel Robles
- Abel Pérez Rojas
- Agencias
- Agente Sóstenes
- Ahumada
- Alberto Aguilar
- Alberto Aziz Nassif
- Alberto Barranco
- Alberto Méndez Blackaller
- Alberto Rojas
- Alejandro Encinas
- Alejandro Páez Varela
- Alejandro Pérez Cervantes
- Alejandro Villagómez
- Alfonso Dávila
- Algarabía
- Alma Carolina Viggiano
- Ana Laura Magaloni
- Ana María Salazar

## Repudio a partidos

Los partidos se han apoderado del país, sin importarles que la sociedad abomine de ellos. Los ciudadanos se sienten burlados también por sus representantes en el Congreso, por anteponer las consignas al interés general. Gerardo Moyano aborda el tema en la nueva edición del bisemanario "Espacio 4". La desaprobación por los partidos y las instituciones políticas es irributable.

"Ni los 12 años de alternancia panista, ni los acuerdos tripartitos alcanzados en el primer año del actual sexenio priista han servido para mejorar la imagen de los partidos. Un estudio reciente de Consulta Mitofsky señala que el nivel de confianza en los partidos no ha mostrado mejoras notables en los últimos seis años: la calificación promedio pasó de 5.2 en 2007 a 5.8 en 2013.

"El 1 de julio de 2012 se realizaron elecciones presidenciales en México y aunque el resultado fue amplio y la participación mayor de la esperada, se repitieron escenas de polarización como las de 2006. Desde entonces los partidos han enfrentado situaciones de disputas internas, de acuerdos entre ellos, de alianzas electorales y de nuevos comicios en 14 de las 32 entidades. (Sin embargo) en seis años no se han recuperado de la pésima imagen que poseen", dice un informe de Mitofsky.

"Los datos son resultado de una encuesta aplicada a mil ciudadanos mayores de edad, del 26 al 28 de julio de 2013, los cuales fueron comparados con los obtenidos en un sondeo aplicado en septiembre 2007, a poco más un año de que Felipe Calderón ganara la presidencia.

"El PRD ha revertido su imagen negativa. En 2007 era de 40.2% y este año bajó a 34.8, pero aún así es la institución menos aceptada. El rechazo por el PAN creció seis puntos: de 23.6% a 29.9 en el mismo período. Igual sucedió con Nueva Alianza (Panal), cuyo grado de desaprobación aumentó de 24.4% a 29.5. El descrédito de las izquierdas también es creciente. El PT pasó de 24 a 28.1%, y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia) de 25 a 26.9.

"En contraste, el PRI y el PVEM, que en 2012 se aliaron para darle la victoria a Enrique Peña Nieto, mejoraron su imagen.

El rechazo por el PRI —antes del paquete fiscal y de las reformas— bajó de 31.3 a 26.6%, mientras que el Verde pasó de 27.1 a 24.1.

"Los datos coinciden con encuestas sobre confianza en las instituciones, donde los partidos se ubican en los últimos lugares. En abril pasado, un sondeo de Grupo Reforma otorgó a los partidos un 25% de aprobación, dos puntos menos que hace seis años (peor que la policía y el Congreso). La Marina es la mejor calificada, con 72%; le sigue el Ejército, con 69.

"Según el estudio Barómetro de las Américas 2012, publicado por el Proyecto de Opinión Pública de América Latina (LAPOP), en el sexenio de Felipe Calderón el sistema político enfrentó una grave crisis, pues apenas la mitad de los ciudadanos lo respaldaba.

Es 'preocupante', dice, que el nivel de apoyo sea prácticamente el mismo desde el 2004. '(Esto habla de que el sistema más democrático que existe en México desde los años 1990 y especialmente desde el año 2000 en el que el PRI perdió la presidencia después de 71 años de dominio hegemónico, no ha permeado a los

ciudadanos de forma tal que incremente su apoyo al sistema político”.

Lo anterior explica por qué la sociedad pesa e influye cada vez más en la agenda nacional. Partido que no actúe en consecuencia, lo pagará en las urnas.

## 0 comentarios

0



Deja un comentario...

Lo más  
nuevo

▼ Comunidad

Compartir



Nadie ha comentado aún.

Suscríbete

Add Disqus to your site

¿Cuál es la tradición que celebra usted?

- Día de Muertos
- Halloween
- Las dos
- Ninguna

[Vote](#)

[View Results](#) [Polldaddy.com](#)

**ZÓCALO SALTILLO** Coahuila Opinión Suplementos

**DESCARGA GRATIS LA BARRA DE ZÓCALO** Disponible para:

[www.zocalo.com.mx](http://www.zocalo.com.mx) es editado y producido por Grupo Zócalo Tel. (844) 438-1800 | Saltillo, Coahuila, México | [buzon@zocalo.com.mx](mailto:buzon@zocalo.com.mx) | 01-800-962-2561

**Zócalo Saltillo**  
Blvd. Venustiano Carranza 5280  
Col. Rancho de Peña  
Saltillo, Coahuila  
25210. México  
(844) 438-1800

**Zócalo Monclova**  
Blvd. Harold R. Pape 605  
Fracc. Carranza  
Monclova, Coahuila  
25760. México  
(866) 636-1310

**Zócalo Piedras Negras**  
Ave. Cuauhtémoc 714 Nte.  
Zona Centro  
Piedras Negras, Coahuila  
26000. México  
(878) 782-0990

**Zócalo Cd. Acuña**  
Nicolás Bravo y Zapata 1200 Sur  
Colonia Centro  
Cd. Acuña, Coahuila  
26200. México  
(877) 772-5705

**Radio Zócalo**  
Ave. E. Carranza 1104  
Col. Roma  
Piedras Negras, Coahuila  
26025. México  
(878) 782-0308

COPYRIGHT © 2013 ZÓCALO SALTILLO | [AVISO LEGAL](#)

[www.zocalo.com.mx](http://www.zocalo.com.mx) está optimizado con el estándar W3C. Le sugerimos usar el navegador Firefox, IE7 o cualquier otro apegado al standard.